



VE RECUPERACIÓN PETROLERA

El presidente Enrique Peña Nieto estima que en cinco o 10 años se restaurará la capacidad productiva. **A4**



AMPLÍAN RONDAS DEL TILCAN

Extienden a 8 las reuniones de negociación; Guajardo: acuerdo puede darse en marzo o tras elecciones. **B1**



LA FORMA DEL ÉXITO

GUILLERMO DEL TORO DEDICA NOMINACIONES AL OSCAR DE *THE SHAPE OF WATER* A LOS JÓVENES CINEASTAS MEXICANOS. **E1**



MUERE PARRA, EL ANTIPOETA

El escritor es una de las grandes leyendas de las letras hispanas del siglo XX; tenía 103 años. **E10**

Abren 400 indagatorias a ex gobierno de Sandoval

- Fiscalía de Nayarit va contra ex gobernador y ex funcionarios
- Se actuará conforme a derecho y sin fobias, dice fiscal

DENNIS A. GARCÍA Enviado
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Tepic, Nay.— Por diversos ilícitos como malversación y el uso indiscriminado de recursos públicos e injustificados, abusos de autoridad, detenciones ilegales y fabricación de delitos, la Fiscalía General de Nayarit trabaja en 400 carpetas de investigación contra ex servidores públicos del gobierno del priista Roberto Sandoval, en las que está incluido el ex mandatario, informó el titular de la dependencia Petronilo Díaz-Ponce Medrano.

En la oficina en la que operaba el ex titular de esa fiscalía Edgar Veytia, *El Diablo*, quien enfrenta cargos en Estados Unidos por conspiración para distribuir drogas, Díaz-Ponce Medrano dijo a EL UNIVERSAL que sobre Roberto Sandoval hay algunas denuncias presentadas en su contra, pero no precisó por qué delitos.

Resaltó que de las denuncias que han recibido contra el ex mandatario se realiza la integración correspondiente, "allegándonos los elementos suficientes para, de una manera muy responsable, ejercer la acción penal de ser procedente... Nosotros vamos a actuar ajustados a derecho, sin fobias, sin rencores, sin persecuciones ilícitas, porque es precisamente de lo que veníamos padeciendo", afirmó.

Con cuatro meses en el cargo, el funcionario destacó que de la administración anterior "hay registros de los abusos de autoridad que se vinieron presentando, detenciones ilegales, fabricación de delitos y judicialización de carpetas".

Hace un llamado a la Federación para que intervenga de manera decidida, ya que los delitos que se están cometiendo son del fuero federal. Es lo que heredaron del gobierno anterior, dijo.

NACIÓN A12

Corral y FEPADE llegan a acuerdo en caso Duarte

"La FEPADE únicamente atrajo el caso por los delitos electorales que existen denunciados contra el ex mandatario"

HÉCTOR DÍAZ SANTANA
Titular de la FEPADE

"Lo concerniente a los delitos de peculado agravado contra César Duarte sigue su curso ante el Ministerio Público de Chihuahua"

FISCALÍA GENERAL DE CHIHUAHUA

ALBERTO MORALES Y LUIS FIERRO

—politica@eluniversal.com.mx

●●● **Chihuahua, Chih.**— La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) y el gobierno de Chihuahua llegaron a un acuerdo en torno a la investigación que se sigue sobre el ex gobernador priista César Duarte.

Luego de que la FEPADE anunció que atraerá el caso, el jefe de Gabinete del gobierno de Chihuahua, Gustavo Madero, externó su preocupación de que se proteja a Duarte y a los detenidos. El fiscal electoral, Héctor Díaz, aclaró que sólo trabajarán sobre el desvío de 250 millones de pesos del erario al PRI y que la fiscalía estatal llevará las investigaciones por cohecho y peculado. Ante esta declaración, Madero dijo que coadyuvarán "sin problema".

La PGR informó que alista 8 peticiones de extradición más y que el trabajo "es ajeno a la agenda electoral".

NACIÓN A8

CONDUCTOR DEL BMW: "PREFIERO ESTAR MUERTO"

Carlos Salomón Villuendas fue declarado culpable de la muerte de cuatro personas que viajaban junto con él en un auto BMW blanco que se impactó en el cruce de Reforma y Lieja el 31 de marzo de 2017, al conducir alcoholizado y a exceso de velocidad. "Prefiero estar mil veces muerto que saber que soy responsable de la muerte de mis amigos", dijo tras conocer el fallo. En la imagen, familiares de Karla, una de las víctimas. **METRÓPOLI C1**



Registran fallas para obtener constancia de verificación

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Obtener la Constancia de Verificación Vehicular se ha convertido en un dolor de cabeza para los automovilistas capitalinos que no realizaron el trámite en el segundo semestre de 2017.

Conductores se quejan de que la página de la Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de México registra problemas para generar el documento, puesto que no carga, se tarda en validar información o incluso no emite el certificado.

En entrevista con EL UNIVERSAL, la directora general de Calidad

Endurecen proceso

VIGENCIA

● **Certificado** El documento estará vigente hasta el 1 de julio de 2018, cuando entren las nuevas reglas para verificar vehículos en la CDMX, donde la novedad es la revisión mecánica de la unidad y la medición de partículas ultrafinas contaminantes.

Con información de la Sedema

del Aire de la Sedema, Beatriz Cárdenas, aseguró que quienes tengan este problema pueden acudir a la oficina de atención ciudadana de la dependencia en Tlaxcoaque 8.

La medida es obligatoria en los siguientes casos: vehículos nuevos o usados registrados por primera vez en la CDMX que no cuenten con holograma de verificación, automóviles de transporte público o taxis que sean sustituidos, los que no verificaron en el segundo semestre de 2017, los que no lo hicieron por algún accidente y las unidades foráneas de entidades que no cuenten con verificación vehicular obligatoria.

METRÓPOLI C3

José Antonio Gali Gobernador de Puebla (PAN)

"No tengo problemas de recursos con SHCP"

● El mandatario dice que Puebla es un bastión electoral importante, pero afirma que el voto no está comprometido

ELECCIONES 2018

LESLYE GÓMEZ
—politica@eluniversal.com.mx

Un gobernador tiene opciones para arreglar con el gobierno federal cualquier desajuste presupuestal antes de presionar públicamente, considera José Antonio Gali, mandatario de Puebla.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el político panista afirma que su gobierno no ha tenido problemas con la Secretaría de Hacienda en relación con el presupuesto que se otorga al estado.

ENTREVISTA

Reconoce que Puebla representa un bastión político importante, al ser una de las entidades con mayor número de electores, y asegura que no está comprometido a apoyar a algún candidato.

Rechaza deberle favores al ex gobernador Rafael Moreno Valle y presume que dio resultados en 11 meses de gobierno, como en el combate al robo de combustible.



"Si hay diferencias entre estados y Hacienda por el presupuesto, no se arreglan en público. Se llama regla de civilidad, y más cuando son tiempos electorales"

NACIÓN A6

ANAYA MINIMIZA RENUNCIA DE PANISTAS

NACIÓN A10

DINERO DE CRIMINALES SERÁ PARA BECAS: MEADE

NACIÓN A10

AMLO DA BIENVENIDA A NIETO DE GORDILLO

NACIÓN A10

● México no necesita un iluminado: Castañón. **A8**

